

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera: en las principales librerías, dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, JUEVES 29 DE AGOSTO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en to a España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 98.

ALCOY 29 DE Agosto DE 1878.

## LA LLUVIA Y EL ARBOLADO.

Los vapores condensados por el frío, ó que se elevan en la atmósfera á una region de aire más ligero que ellos, forman nieblas visibles, ó *strata* (lechos) de vapores, llamados nubes. Las nubes así formadas ocupan una region aproximadamente de poco mas de media legua de elevacion sobre la tierra. La mayor parte de los fenómenos que vemos en la atmósfera tienen su origen en el agua, que elevada por la evaporacion, va de una parte á otra hecha vapor, y es físicamente hablando, una parte intrínseca del aire. Cuando una porcion de aire cargado de vapor se enfria, el vapor que contiene se convierte en gotas, que por su peso específico mayor que el aire, caen hacia la tierra, y forman la lluvia, aumentando su tamaño á medida que al caer se combinan con los vapores que atraviesan. El aire se calcula que puede por término medio, estando á una temperatura de 66.° sostener 12 granos de agua en un pié cúbico, ó sea un cincuentavo de su peso, que es 570 granos.

En esto como en todo se hace ver la sabia economía de la naturaleza. Los vapores se elevan del mar, de los rios, y aun de la tierra húmeda: pasan convertidos en nubes sobre la tierra: se descomponen allí su calor y electricidad, y caen convertidos en lluvia, que humedeciendo la tierra y produciendo la vegetacion cor-

ren de nuevo al mar en forma de arroyos y rios.

Ahora bien; en virtud de estos sencillos principios que nadie que haya leído algunas obras elementales ignora, la lluvia se verificará con frecuencia allí donde hay elementos capaces de producir perturbacion en la electricidad que contienen las nubes.

La naturaleza, sabia en todo, ha dotado el mundo de innumerables conductores eléctricos para llenar estas benéficas funciones. Cada punta de una hoja de un árbol es un aparato tan bien adaptado para descomponer la electricidad y producir la caída de la lluvia, como el mejor pararrayos para conducirla á tierra, cuando está demasiado condensada, y evitar sus horribles destrozos, no yendo sujeta por el hermoso descubrimiento de Francklin.

Sin embargo de lo dicho, cada vez se siente mas la falta de lluvias y sus fatales consecuencias, que no indicamos por estar al alcance de todos. ¿Será que se ha invertido el orden de la naturaleza? No es nada de eso. El hombre y siempre el hombre es el causante de su desdicha, que en vano quiere achacar á causas sobrenaturales. Concretándonos solo á lo que tiene relacion con este artículo, ábrase la historia, y compárense las descripciones de los fértiles terrenos de la Siria, de la Palestina y de otros mil sitios hoy abrasados por un sol sin nubes, por noches sin rocío, sin sombra, abrigo ni alimento, y por lo tanto casi imposibles de habitarse. Pues todo esto se debe á la falta de arbolado.

Destruídos los árboles, dislocada por la mano del hombre la armonia perfecta de la naturaleza, se han hecho estériles terrenos antes fértiles, se han secado ó disminuido los rios y fuentes: la tierra sin humedad, y sin recibir el *humus* ó descomposicion de materias vegetales, se ha convertido en arenales improductivos.

Pues eso mismo estamos tocando en algunas regiones de España, en las que antiguamente fastidiaban las lluvias, por estar pobladas de árboles. Pero se vendieron las dehesas; y los compradores, unos con la buena intencion de no pagarlas, declarándose en quiebra, talaron hasta el último árbol para *incautarse* de su valor: otros, temiendo algun glorioso pronunciamiento ó cosa que lo valga, que les privase de su adquisicion, hicieron lo mismo.

El resultado es, que donde habia frondosas arboledas, solo existen peñascales, pues hasta la tierra sin cohesion por la falta de humedad, y sin que la detengan las raíces, *se vá*, y solo quedan las piedras.

Deber es de todo buen español procurar la repoblacion de nuestro suelo. Fijense en que sin árboles no hay lluvia, y sin lluvia no hay agricultura posible, y en vez de su deseo general de derribar un árbol, se llegará á procurar su crecimiento por todos los medios posibles. Y no hemos hecho mencion de los árboles como agentes de salud, por ser extraño á nuestro propósito; pero téngase presente que un árbol es una botica natural de donde se esparcen á la atmósfera más y mejores

medicinas que las anunciadas en carteles de colores y letras doradas.

El registro general de Lóndres presenta la siguiente curiosa estadística:

La gran ciudad ocupa, sin sus inmensos arrabales, 122 millas cuadradas, ó sean 31.598 hectáreas, ó en otros términos, metros cuadrados 315.980.000, equivalentes á 40.000 millones de piés castellanos de superficie, y tiene 417.797 hogares. La poblacion, en Julio de 1877, pasaba de 3.489.420 habitantes; el número de mujeres excedia en 282.936 al de los hombres. El aumento anual es de 44.000 persons.

De los varones adultos, 100.000 se dedican á ocupaciones científicas y literarias; 505.000 á oficios mecánicos; 211.000 á diversas profesiones; 60.000 son sólo peones braceros, y 35.000 no tienen ocupacion conocida.

De las mujeres, 892.130 se consagran á las ocupaciones domésticas; 22.600 sirven fuera de sus casas; 38.000 son modistas; 27.000 costureras; 44.000 lavanderas; 15.000 ayas y preceptoras; 5.000 encuadernadoras; 11 maquinistas; 29.000 de reputacion dudosa.

Frecuentan las escuelas primarias 314.000 niños y niñas menores.

Ménos de la mitad de los habitantes son naturales de Lóndres.

De las defunciones del año pasado, 8.174 ocurrieron en los hospicios; 5.310 en los hospitales; 441 en los manicomios. Las muertes violentas ascendieron á 2.885;

conversaciones de P. y habia apagado de todas las estrellas morenas y rubias.

«No es tanto por su belleza, decía en su carta, por lo que reina y vence donde quiera que se presente, pues en nuestra pequeña ciudad hay jóvenes que la aventajan en hermosura, sino por sus modales seductores e insinuantes que la conquistan el afecto de todos. Es el idolo de los hombres y es admirada por las mujeres, pero ella se ríe de los unos y de las otras. Debo confesar que experimento alguna intranquilidad por causa suya. ¿Que no tiene corazon? Sin embargo, no es frivola. estudia y lee cinco horas diarias sin interrupcion, y el otro dia la encontré medio vestida que estaba haciendo un a traduccion del inglés despues de haber pasado la noche en un baile en el que no la dejaron *quieta ni cinco minutos*. Tenia el rostro fresco y sonrosado como si hubiese dormido toda la noche. Su complexion es de hierro y de acero su espíritu.»

El bondadoso tío se sonria complacido de tales noticias, y sin dar parte á nadie se le hacia tarde el momento de volver á abrazar á su querida sobrina. Pero hé aqui que una vez llegó una

situada en medio del bosque. En ella era tan libre como el pájaro en el aire. La ciudad con sus calles *melancólicas*, y con sus campanas, los maestros pedantes, las escuelas oscuras, los libros y los cuadernos, todo desaparecia, y Frida era la hija infeliz de los bosques. A la edad de diez años se subia á los árboles como un muchacho dirigia una barca como el mas hábil pescador de la aldea y manejaba el fusil del tío con la seguridad del mas proveyecto cazador. Frida era valiente, atrevida y caprichosa. Era tambien vigorosa, de hermoso aspecto y graciosísima. Cuando alguna vez dejaba deslizar la barca sobre el plano azul del lago, cuando abandonado el remo de la ociosa mano y de su cabeza inclinada caian las gruesas trenzas de sus cabellos castaños hasta lamer la superficie del agua; cuando fijaba en el cielo sus negros ojos, que en aquellos momentos destellaban una luz intensa; cuando parecia que escuchaba el murmullo del agua, el canto de los pájaros, el ruido de los insectos en el tibio aire que la rodeaba, entonces se creeria que era mas bien una de aquellas seductoras Náyades de la fábula que la ca-

prichosa y altiva jóven que era en realidad.

Frida vió surgir tambien oscuras nubes en el sereno horizonte de su infancia. Su padre cayó enfermo, y á los catorce años trocaba su risueña estancia en el bosque á orillas del lago por la triste habitacion del paciente y la caprichosa niña se convirtió en una grare, solícita y prudente enfermera.

Murió el padre, y la jóven hizose adulta, seria y reflexiva.

El tío se apresuró á llevar á su lado á la pobre huerfanita, y Valfrida le cobró tanto cariño que parecia como que en el mundo no existia nada para ella.

Cuando tuvo 19 años creyó el tío que era su deber el enviar á la sobrina á una ciudad donde residia una parienta algo lejana con el objeto de que aquella pudiese, como él decia hacer su entrada en el mundo y empezase á conocer la vida y los hombres.

Valfrida marchó, pero no muy voluntariamente, y aunque no lo decia demostraba su descontento callando y presentándose con insólida seriedad. Tres semanas despues la buena tia de Valfrida escribia á Wilder participándole que la jóven era el tema de las

2  
—Desafío á que haya un hombre capaz de hacerme comprender á mi el amor y la obediencia. Adios, tío, se levantan las olas del lago y me invitan á salir de mi estancia.

Y dejó oír de nuevo su risa jovial y argentina, saliendo como un torbellino antes de que el anciano pudiera responderle una palabra.

Valfrida Wilder era la hija única del hijo menor del Inspector forestal Wilder. Huérfana de madre á la tierna edad de siete años, su padre la habia tenido lejos de madre y de maestro él idólatraba á su hijita, la caprichosa Valfrida, como la llamaban sus compañeras. Así se educó de modo que no reconocia mas ley que su voluntad.

Con todo esto amaba á su padre apasionadamente, y despues de él su corazon no pertenecia mas que al tío, á quien, muerta su madre, visitaba con regularidad todos los veranos en la verde selva, como Valfrida solia llamar á la habitacion de su tío.

El padre era para Valfrida el objeto principal de su ternura y de todos sus mas delicados sentimientos; sin embargo, no se creia en su propia casa tan completamente feliz como en la del tío.



36 homicidios, 298 suicidios, y por desgracias y otras causas 2.484. En Mayo de 1877, el promedio del buen tiempo fué de seis horas por día, y durante los tres meses del otoño, ese término medio del buen tiempo no pasó de dos horas.

*El Globo*, de Londres, publica una nueva invención de Edison, á la que ha dado el singular nombre de *telegastrografo*.

El mecanismo del *telegastrografo* sólo es conocido del propio inventor, que exige una suma considerable, adelantada, para comunicar su secreto. Según dice, se podrá, por medio de su aparato, beber y comer á muchas leguas de distancia del sitio en que se encuentre la comida, ó, por lo ménos, paladear los manjares exquisitos á largas distancias. El procedimiento es muy sencillo: se coloca un plato, cuanto mas suculento mejor, en un recipiente en comunicacion con una batería de mucha potencia, á la cual se hallan unidos tantos hilos como convidados, á cuyos domicilios respectivos han de llegar los efectos.

A la hora indicada para la comida debe cada uno colocarse en la boca la punta del hilo, con lo cual basta para saporar los manjares que se vayan colocando en el plato. El mismo sistema se sigue para los vinos; que se transmiten con todo su aroma y produciendo, si de ellos se abusa, la embriaguez consiguiente.

Lo más gracioso del caso es que apenas se retira de la boca el hilo ó se separa de la batería eléctrica, se recobra el apetito, se despeja la borrachera, y queda sólo del festin un ligero recuerdo.

De manera que lo único que se ha conseguido con esta graciosa invención es *oler donde gusan*, cosa que no tiene ninguna novedad.

**Noticias generales.**

Un cajero americano, recién llegado á Paris para visitar la Exposición, se detuvo el otro día frente á las construcciones de hierro de los mercados.

Allí encontró á un admirador de aquellas maravillosas obras, á un italiano, que tomaba unos apuntes, con ánimo—según decía—de emprender en su país construcciones por el estilo.

El americano y el italiano se hicieron amigos. Fueron juntos á la Exposición, donde hallaron otro italiano amigo del primero.

El nuevo italiano llevaba en la mano un saquillo que parecía molestarle mucho. Pero decía:

—Es mas prudente llevar el oro consigo. Ayer, sin ir mas lejos topé con una bribona, á la cual convidé á cenar, y que me siguió despues hasta la casa donde paro, el *hotel del Gran Turco*. Pues bien, la infame se me llevo dos cartuchos de oro. Llevar el dinero encima, es un poco pesado...pero, es lo mas prudente.

El americano, que tildó desde luego á su nuevo compañero de algo cándido, le objetó que lo mejor era cambiar la moneda por papel, y así se evitaba el peso.

—¡Ah! ¡me habeis comunicado una buena idea!... No se me habia ocurrido, —respondió el hombre del saquillo.

Dentro de la Exposición el primer

italiano, esto es, el que habia acompañado al americano desde los mercados, desapareció; y un poco mas tarde se perdió tambien entre la multitud el segundo compañero.

Pero este último fué al día siguiente á despertar al americano en su hotel. El americano lo convidó á almorzar, con ánimo de que volvieran juntos á la Exposición.

Despues del almuerzo, el italiano que llevaba el mismo saquillo del día anterior, rogó al americano que se lo guardase.

—¡Pesa mucho!—dijo—contiene algunos miles de francos. En el hotel del Gran Turco no lo tendria seguro, porque podria volver la bribona del otro día durante mi ausencia.

Abrió el saquillo, tomó un puñado de oro metiéndose en el bolsillo, y diciendo:

«Tengo bastante para el gasto del día.»

Despues entregó la bolsa al americano, y este la guardó en su maleta.

Partieron, Ya en el boulevard, el italiano dijo al americano:

—Me aconsejasteis que cambiara el oro por papel, pero yo entiendo poco de esto, y temo que me engañen. ¿Queréis acompañarme mañana á casa del cambiante? Pero el caso es que debí haber cogido mil francos que necesitaré esta tarde!...

El americano abre su cartera y entrega al italiano dos billetes de Banco de 500 francos cada uno.

—No vale la pena—dice—de perder el tiempo volviendo al hotel. Mañana, despues de haber efectuado el cambio, arreglaremos la cuenta.

Pero en la esquina del boulevard de la Magdalena, en medio de la batphola de los ómnibus, desaparece el italiano.

El americano empieza á concebir sospechas. Vuelve á su hotel, abre el saquillo... ¡Estupefacción! Contenia 25 francos en monedas de cobre.

Corre al hotel del Gran Turco, pero en vano. El hotel es desconocido; no existe en todo Paris ningun hotel de este nombre.

Y el americano ha limitado sus gestiones á llevar aviso de la estafa al comisario de policía del barrio en que habita, quien se ocupa activamente en tratar de descubrir á los dos italianos dignos de funcionar en nuestro Campo del Moro ó en la Cuesta de la Vega.

—Actualmente, según dice *El Figaro* se expone en el gimnasio de Burdeos, un caballo con ocho patas.

El prospecto que anuncia esta maravilla, está redactado en los siguientes términos:

«Todo Burdeos podrá ver este admirable fenómeno, que, aunque cogido en los desiertos, puede ser usado por un niño, sin correr ningun riesgo.»

En esto se parece el caballo á aquel dentista que sacaba muelas sin dolor... suyo.

—El principe de Galitzin, que ha sido durante algun tiempo agregado á la embajada de Rusia en Paris, trató hace un año de casarse, y buscó los buenos oficios de una casamentera de profesion. Preparóle ésta una novia millonaria, pero no agradó al principe, y renunció á su propósito. La casamentera le ha demandado ante los tribunales, pidiéndole el pago de la cuota siguiente:

	Francos.
Carruajes.....	432
Gastos de representacion.	1.000
Desembolsos, correspondencia y otros gastos menudos.....	150
Honorarios.....	4.418
<b>Total.....</b>	<b>6 000</b>

El tribunal ha encontrado su petitorio demasiado exorbitante, y la ha reducido á 500 francos, que el principe aspirante á marido ha tenido que

abonar al agente de matrimonios.

—Estos días ha llamado la atención en las calles más céntricas de Paris una española, *madrileña* dicen los periódicos, que llevaba sujeta por una cinta de color de rosa una paloma doméstica, ni más ni ménos que si fuera un perrito de aguas. No faltan parisenses que crean que la española pondrá de moda este nuevo género de compañía femenil.

—En la Academia de medicina de Bélgica se ha promovido recientemente una discusión, acerca de si se debía ó no, pedir á la Cámara de diputados que se concediera á las mujeres el título de *doctoras en partos*, permitiéndolas lo que ahora les está prohibido, la aplicacion del forceps.

—En la iglesia de San Vicente de Paul en el Havre se ha celebrado la misa de cuerpo presente por el alma de doña Maria Cristina de Borbon.

La campana que tocaba durante las exequias llamábase *Maria Cristina* y era regalo de S. M. que fué su madrina en el bautismo.

—El cadáver de la reina Cristina será enterrado en el panteon de los reyes del Eseeorial como corresponde á las reinas que han tenido sucesion.

—El sábado descargó una manga de viento sobre la ciudad y campos del Ferrol, causando perjuicios de consideracion en los últimos.

—La fortuna de la reina doña Maria Gristina se eleva á ocho millones de francos, que heredarán únicamente los hijos habidos en su matrimonio con el duque de Riánsares, porque en tiempo oportuna dicha señora entregó á sus otras dos hijas, doña Isabel y doña Luisa Maria Fernanda, lo que por tal concepto podia corresponderles en el caso de su fallecimiento.

—Segun la estadística publicada por el periódico ultramontano *Le Monde*, el episcopado católico cuenta en 1878 1,127 prelados, des de los cuales fueron nombrados por el Papa Leon XIII, el arzobispo de Tuam, en Irlanda, preconizado el año 1825, y Monseñor de Marey-Argentsau, belga, arzobispo de Tyr. *in partibus*, elegido el año 1826.

De las promociones de Gregorio XVI viven 77 obispos; de las de Pio IX 1,02; de Leon XIII 30.

Los prelados que pertenecen á corporaciones religiosas son 152: nueve cardenales, dos patriarcas, 47 arzobispos y 94 obispos.

**Seccion local.**

En vista del resultado negativo de las subastas celebradas para contratar la conduccion del correo entre la estación del ferro-carri de Jativa á Alicante por Alcoy y vice-versa, se saca á nueva licitacion dicho servicio bajo el tipo de nueve mil pesetas anuales y demás condiciones que expresa el pliego, el día 12 de Setiembre próximo á la una de la tarde en que dará principio dicho acto.

Con la instalacion de la Estafeta de Correos en la plaza de San Agustin ha coincidido el estreno de unas gorras azuladas con galon de oro, que llevan los carteros como distintivo del cargo. Aplaudimos la reforma.

Ha llegado á ésta de regreso de Valencia D. José de Villalonga, encargándose de nuevo de la presidencia del Municipio. Le damos la bienvenida.

Se nos ha referido que en el término de Torremanzanas y en la hacienda del Sr. Manresa, en ocasion de celebrarse una fiesta que según costumbre da todos los años dicho señor en igual día al pasado domingo, un jóven recién licenciado del ejército, en el acto de dispararse un pequeño castillo de fuegos artificiales, dió una puñalada á un amigo en mitad del corazon, dejándole exánime en el acto, sin que precediera reyerta alguna.

El móvil de tan incalificable atentado no se explica. Parece que el agresor se complacia en levantar polvo con una varita que llevaba, molestando á los que tenia al lado; y como se le dijera que tuviera la bondad de suspender su recreo, mas aún habiendo señoras delante, contestó «que era gusto suyo, y que por lo tanto lo haria.» En este momento llegó el agredido, y al preguntar «¿qué, qué es?» el agresor cometió el bárbaro atentado que ya indicamos.

Como es consiguiente, tan inesperado suceso llenó de consternacion á todos, y con especialidad á las muchas señoras de conocidas familias de esta que se hallaban presentes por haber asistido á la funcion que se celebraba.

Las consecuencias del crimen no pararon en la muerte del infeliz jóven. Su pobre padre, que la fatalidad quiso que se encontrara en la fiesta, se cree ha perdido el juicio, y una hija de este que se hallaba en estado interesante, al saber luego la muerte de su hermano sufrió una desgracia consiguiente al estado en que se hallaba.

En el asunto entiende ya el Juzgado competente y la guardia civil persigue de cerca al criminal sin que sepamos aún si ha sido habido.

Habiéndose madurado prematuramente la uva, efecto del excesivo calor que se experimenta, se nos dice que muchos labradores del contorno y de esta, se proponen hacer la vendimia á principios del entrante mes, augurando que no ha de ser buena la cosecha por haberse quedado muy pequeño el grano de la uva.

**Boletin religioso.**

SANTO DE HOY.—La Degollacion de San Juan Bautista, S. Juan de Perusia y S. Pedro Sajofer.  
SANTO DE MAÑANA.—Sta. Rosa de Lima virgenculos.—Parroquia de S. Mauro.—A las 6 y media de la tarde, novena á Ntra. Sra. de la Cueva Santa, con orquesta: los gozos serán cantados por un coro de niños; durante dicha novena á las 7 de la mañana se celebrará una misa cantada en el propio altar de la Virgen.

**Anuncios oficiales.**

**Hospital Provincial de esta Ciudad.**

**MOVIMIENTO DE ENFERMOS.**

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del día anterior.....	42
Entrados.....	3
Salidos.....	3
Muertos.....	0
Existencia para el día siguiente.....	49
SECCION DE CIRUJIA.	
Existencia del día anterior.....	59
Entrados.....	2
Salidos.....	1
Muertos.....	0
Existencia para el día siguiente.....	60
Alcoy 27 de Agosto de 1878.	
El Director,	
CARMELO MARTINEZ, PRES.	



SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallon del Regimiento Infanteria del Rey.  
 Gefe de dia D. Antonino Romero T. C. C. del batallon reserva.  
 Hospital y provisiones el capitán D. Juan Beltran del batallon del Rey.

Seccion mercantil.

Alcoy 28 de Agosto de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPRE.	DINERO.	OBSERVACIONES.
Alicante, 8 u. v.	3/8	1/2	
Albacete	1/8	1/4	
Almeria	5/8	3/4	
Barcelona	1/4	3/8	
Bilbao	5/8	3/4	
Burgos	1	1/8	
Cadix	7/8	1/2	
Cantabria	5/8	3/4	
Coruña	7/8	1	
Córdoba	3/4	7/8	
Castellon	3/4	1	
Granada	3/4	7/8	
Jaen	3/4	7/8	
Jerez	3/4	7/8	
Lerida	3/4	7/8	
Logrono	3/4	7/8	
Lugo	3/4	7/8	
Madrid	1/8	1/4	
Malaga	5/8	3/4	
Murcia	3/4	7/8	
Orense	3/4	7/8	
Oviedo	3/4	7/8	
Palencia	3/4	7/8	
Pamplona	1/8	1/4	
Pontevedra	3/4	7/8	
Palma	3/4	7/8	
Salamanca	1/4	1/2	
S. Sebastian	3/4	7/8	
Santander	3/4	7/8	
Santiago	3/4	7/8	
Tevila	3/8	1/2	
Tarragona	1/2	3/4	
Tolosa	1/2	3/4	
Valencia	1/4	3/8	
Valladolid	3/4	7/8	
Vigo	3/4	7/8	
Vitoria	3/4	7/8	
Zaragoza	3/4	7/8	
Paris 9 dias vista	5/8	5/8	
London 90 dias fecha	48/90	49	

Hay colocacion para el papel a los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Avisos de corporaciones

DOY FRANCISCO DE ASIS SEMPERE Juez municipal y Regente del Juzgado de primera instancia de la Ciudad de Alcoy y su partido por ausencia del propietario.

En virtud de la presente requisitoria se llama a un hombre vecino de Cocentaina, de unos 40 años de edad, de regular estatura, pelo castaño, barba cerrada pelo corto sin bigote, carnacha de regulares carnes, y viste pantalón, chaleco, sombrero congo y alpargatas de cáñamo, el cual en la tarde del 18 del actual, despues de comer en esta ciudad en compañía de Vicente Moltó y Moltó (a) el Cristo, ventó algunas entradas de sombra para la funcion de toros que se verificó en la tarde de dicho dia en la plaza de toros de esta poblacion, semejantes a las de la empresa, y se halla comprimido en el número primero del artículo 129 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal ignorandose su paradero, para que dentro de nueve dias se presente en este juzgado a prestar la oportuna declaracion de inquirir, apercibiendole que de no verificarlo será declarado rebelde y le parará el perjuicio a que hubiere lugar con arreglo a dicha Ley.

Pues así lo tengo acordado por providencia de hoy en la causa que contra el mismo y otro instruyo sobre engaño ó estafa.

Dado en Alcoy á veinte y siete de Agosto de mil ochocientos setenta y ocho.

Francisco de A. Sempere.

De orden de SS,  
 José Calbo.

Por virtud del presente se saca a pública subasta en venta por precio de seis mil doscientas cincuenta pesetas, que es el fijado por los peritos una casa situada en la calle de San Antonio de esta Ciudad, número nueve antiguo y cincuenta y nueve moderno, lindante por derecha con la de Doña Teresa Blanes, por izquierda con otra de D. Leonardo Blanes y por espalda con casa de los herederos de Don Vicente Juan Espinós. Dicha finca tiene contra si las servidumbre de recaer á su patio cinco ventanas con

rejas y recibir el mismo las aguas que por seis conductos distintos se arrojan de la casa número sesenta y uno de la propia calle. Y para la celebracion de su remate á favor del mejor postor se señala el dia diez y nueve de Setiembre próximo venidero á las diez de su mañana en los estrados de la Sala Audiencia de este Juzgado.

Alcoy veinte y cuatro Agosto de mil ochocientos setenta y ocho.

Francisco de A. Sempere.

Por mandado de Su Señoría.

Gaspar R. poll.

Variedades.

EL AMIANTO.

Esta sustancia que hasta hace poco se consideraba meramente como una curiosidad mineralógica, ha adquirido la importancia de un artículo de comercio.

A causa de sus peculiares propiedades, pues no la destruyen el fuego ni los ácidos, se funde con mucha dificultad al soplete, y está además dispuesta en filamentos prolongados, finos, flexibles y elásticos, como estopa ó seda, ó cristal hilado, que se prestan para toda clase de tejidos. Aunque producto estrictamente mineral, en la remota antigüedad era el objeto de extraños mitos y más extraños cuentos que tocaban en lo fabuloso. De hecho su único empleo entonces parece haber sido la fabricacion de las túnicas en que envolvian los cadáveres de aquellos personajes cuyas cenizas se pretendian conservar despues de abrasarlos, segun costumbre, en las dispuestas piras.

Los chinos tejian el amianto para telas de mantelería entre las familias de los mandarines ó de la aristocracia, quienes, á fin de sorprender á sus huéspedes, las arrojaban despues á las llamas, donde deparandose hermosamente, salian blancas, tersas, sin detrimento ni menoscabo alguno. Plino al ménos menciona esto. Aparece, asimismo, que Carlos I de Inglaterra, tenía manteles de amianto, los cuales se complacia en arrojar al juego, despues de la comida, por mera diversion ó entretenimiento. Y más recientemente, estando desterrado Napoleon I en la isla de Elba, le regalaron un par de medias y un puñuelo hechos de amianto. Desde tiempo inmemorial, el paisanaje en varios países donde abunda esa sustancia, la ha convertido por economía en pábilo incombustible de lampara, para cuyo propósito la califica admirablemente su fuerza de atraccion capilar.

El amianto comun, más ó ménor filamentos, pero de calidad pulverulenta, quebradiza, abunda en la mayor parte del mundo, y empieza á emplearse en algunas de las artes industriales, aunque muy mezclado con otras varias sustancias. El de filamento largo y fuerte, que varia de color desde el blanco nacarino, hasta el pardo oscuro, no se ha encontrado todavia en cantidad suficiente para el comercio, sino en los Alpes italianos, y eso en alturas á varios miles de piés del llano, en la mayor parte del año enterrado en la nieve. Ocorre en vetas irregulares de rocas serpentinadas, á menudo muy agostas, cuya apertura requiere recio trabajo y barrenos profundos. A veces, pero raras, se encuentran masas del mineral en un terron que pesa centenares de libras. Mas frecuentemente las vetas resultan ser superficiales y se agotan á poco que se empiezan á trabajar. Otras veces, por el contrario, pueden trabajarse constantemente año tras año, á medida que se extienden ó penetran

en las entrañas de los montes.

Aunque algunos de los venenos han cedido tanta fibra cuanto requeria la demanda desde el principio de abiertos en 1871 á 72, el aumento reciente de esta ha conducido al descubrimiento de nuevos y ricos venenos de la calidad más excelente, que cederán centenares de toneladas por cada veintena que hace poco se recogian. Pero el precio que hasta el presente fluctuaba entre las 50 y las 100 libras esterlinas la tonelada, segun calidad y condicion de la fibra, amenaza subir cada vez más, á causa de las nuevas aplicaciones é que se la destina, en su mayor parte fundadas en patentes.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

27 de Agosto.

Mañana llegará al Escorial el presidente del Consejo de ministros y acudirán tambien á dicho real sitio los demás consejeros de S. M. que actualmente se encuentran en Madrid, siendo por tanto casi seguro que haya Consejo bajo la presidencia del Rey y que los ministros discutan los sucesos ocurridos durante la ausencia del Sr. Cánovas que no son muchos ni importantes.

Se ha dicho que para principios de Setiembre volverá la Corte á Madrid, pero en mi concepto esta noticia no es cierta. El fallecimiento de la reina Cristina ha impedido el viaje á Riofrio de S. M. el Rey, pero creo que continuará en el Escorial hasta que á principios de Octubre vaya á presenciar las grandes maniobras del ejército de ocupacion en las Vascongadas y Navarra segun está proyectado.

Se ha empeñado el periódico *Los Debates* en que el Sr. Silvela además de ir á tomar baños á Alemania llevaba una mision diplomática, de la mayor importancia á no sé que corte y ahora dice que no ha podido realizar la mision por impedirlo la muerte de Doña Maria Cristina.

Del asunto á que se refiere *Los Debates* no se ha tratado en parte alguna, ni en la Corte, ni en las esferas del gobierno, ni el Sr. Silvela llevaba mision de ninguna especie.

Los mismos constitucionales no creen que haya, como afirma *El Imparcial*, personaje alguno de la situacion que les prometa el poder para Diciembre y creen mucho ménos que lo tengan para entonces.

Hasta ahora lo probable es que los meses de Noviembre y Diciembre los empleen las Cortes en el debate de importantes proyectos de ley que penden de discusion.

En mi concepto la legislatura se dará por terminada á fines de Diciembre y á principios de Enero empezará otra. Si la cuestion de la vida legal de las Cortes se resuelve en el sentido de que sea por cinco años, el ministro de Hacienda llevará los presupuestos al Congreso en Enero ó Febrero y no se discutirá por entonces el proyecto de ley electoral. Si por el contrario, triunfa

la opinion de que las Cortes solo duren tres años discutirase en Enero el citado proyecto de ley y una vez aprobado seran disueltas ambas Cámaras.

En ninguno de ambos casos tienen probabilidades de ser poder los constitucionales.

El Sr. Castelar aprovecha su estancia en los puntos de la frontera francesa para exponer sus ideas y doctrinas de democracia conservadora. Esto es lo que acaba de hacer en Tarbes con gran contento de sus parciales.

Telegramas extranjeros.

Paris 26.—El periódico oficial publica un decreto fijando el 21 de octubre próximo para distribucion de premios en la Exposicion á fin de asociar á esta solemnidad la representacion nacional.

Paris 26.—Los buques procedentes de Marruecos sufrirá una cuarentena de diez dias en todos los puertos de la Argelia.

Paris 27.—Se ha decidido que se cerrará la Exposicion de Paris el 31 de Octubre próximo.

Berlin 27.—Se ha sentido un violento terremoto en Elberfeld, Orobaid, Colonia, Barmen y Dusseldorf.

Londres 27.—La escuadra inglesa saldrá de los Dardanelos cuando los rusos se hayan retirado á los limites de la Rumelia Oriental.

Bruselas 27.—Ayer se sintió un terremoto en Lieja.

Viena 27.—Carecen de fundamento los rumores de crisis ministerial.

Ragusa 27.—El principe de Montenegro ha mandado internar en Niksik á muchos insurrectos de la Bosnia.

Bucharest 27.—Diez mil lazos adelantan hácia Batum.

El dictámen de los comisarios en Rhodope pide el nombramiento de una comision internacional que ejerza su intervencion en la Rumelia Oriental en lugar de la administracion rusa.

ÚLTIMA HORA.

A la hora avanzada en que entraba este número en máquina, no habiamos recibido aun el telégra de nuestro servicio particular.

AVISO.

Episodios internacionales y cantonales en 1874 por un testigo ocular.

Hállase de venta en la casa de Ambrosio N. Verdú, calle de la Virgen Maria n.º 51. (33)

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados á un precio muy reducido.

En esta Administracion estan de muestra.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS.

Mercado, 23.



SECCION DE ANUNCIOS.

IMPRENTA Y LIBRERIA.

DEPOSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS.

ESTABLECIMIENTO

DE

**E. POBLET ESPÍ**



C. Mercado, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos.

Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

ENCUADERNACIONES DE LUJO Y ECONOMICAS.

MENAJE DE 1.<sup>A</sup> Y 2.<sup>A</sup> ENSEÑANZA.

**JABON EN POLVO.**

FÁBRICA DE  
**EDUARDO FIOLE**  
ALCOY.

VENTAJAS DE ESTOS POLVOS Y MODO DE USARLOS.

Estos polvos preparados con un jabon fabricado especialmente para confccionarlos, poseen la propiedad de producir mucha espuma al desleirlos y de ser muy agradables al cutis por su suavidad; no sucediendo con ellos lo que con los jabones de pastillas que habiéndose de componer estas en su mayor parte de materias alcalinas afectan la epidermis produciendo el natural escozor.

Su empleo es bien sencillo, bastando introducir unos pocos en la jabonera y removerlos con la brocha empapada con agua para obtener una abundante espuma. (38)

**EL SERPIS**  
PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.—  
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, asi como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado a correo seguido franco de porte al que lo desee

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho a figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresion a dos columnas y con magnificos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todo los pedidos se dirigirán a los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

GUIA DEL BAÑISTA (2.<sup>A</sup> EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.<sup>o</sup> Hállase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.<sup>o</sup> Se vende en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.



AVISO.

Para los que tengan caballerías y consuman alg robas.

Las hay para vender de buena clase y a precios muy económicos.

Plaza San Cristobal 2, Frente la Posada Nueva. (15-9)

Rompe cabezas.

En el establecimiento de Enrique Poblet, se acaba de recibir una variada coleccion de rompe cabezas que representan diferentes tipos.

Se venden al precio de dos cuartos cada uno.

EL conocido pintor D. CASIMIRO IBORRA, restaura pinturas antiguas sin que desmerezcan en nada su mérito artistico, dá lecciones de dibujo y pintura, pinta retratos al óleo y ejerce otros trabajos análogos al arte; ofrece su casa, S. Juan, 1, 3.<sup>o</sup> (13)

SE VENDE una caldera para vapor, fuerza de 2 caballos. Direccion, calle de la Corbella, número 12. (10-5)

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario a la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios: Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche. (36)

EL DEPÓSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle. En el mismo se vende CIMEN-TO romano y CANOS de barro de todas clases a precios económicos. (69)

SE ARRIENDA el edificio en donde estaba colocada la máquina estambrera, situado en la partida de la Riba.

Daran razon en la Calle del Carmen num. 11 principal. (3)

Colegio de niños.

Se ha trasladado el de la calle de S. Nicolás num. 17 a la de Sta. Elena 24, piso 3.<sup>o</sup> (4-3)

A los fabricantes de harina

Se desea vender una máquina limpiadora de trigo (ó Machina). Darán razon los Sres. T. Aznar é hijos y Compañia Santa Elena 1. (18)

**LA MUJER**

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la

Tercera edición

de esta interesante obra. Los señores libreros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.

Tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, plaza del Teatro, 11.

AQUEL QUE TENGA PALOMOS

Aproveche la ocasion.

El grano de la uva a UN real barchilla al que tome de dos cahices eu adelante.

Tambien encontrarán queso de Holanda superior, a 5 1/2 rs. y 6 rs. libra, y buen bacalao.

Plaza del Teatro, n.º 11. Tienda de Ramon Climent. (4)

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs.

Se venden en la librería de Enrique Poblet.